

Der Bürgermeister

Stadt Eberswalde Dezernat II · Postfach 10 06 50 · 16202 Eberswalde

**Dezernat II**

Wirtschafts- und Sozialdezernent  
Prof. Dr. Jan König

Telefon  
03334 / 64-526  
Telefax  
03334 / 64-528

Besucheranschrift:  
Breite Straße 41-44  
Raum 215 (Rathaus 2. Etage)  
16225 Eberswalde

E-Mail  
j.koenig@eberswalde.de  
(nur für formlose Mitteilungen  
ohne digitale Signatur)

Internet:  
www.eberswalde.de

Allgemeine Öffnungszeiten  
der Stadtverwaltung:  
dienstags 9 – 12 Uhr  
und 13 – 18 Uhr  
donnerstags 9 – 12 Uhr  
und 13 – 16 Uhr

Bankverbindung:  
IBAN:  
DE97 170520002510010002  
BIC: WELADED1GZE

O-Bus  
Linien 861/862  
sowie Bus  
Linien 865, 863, 910, 912, 916,  
918, 921, 922 und 923  
bis Haltestelle  
„Am Markt“

Datum 16. März 2020

Ihr Zeichen

Unser Zeichen II-02.2

Betrifft: **Beantwortung Ihrer Einwohnerfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
am 27. Februar 2020**

Sehr geehrte 

in der Stadtverordnetenversammlung am 27. Februar 2020 hatten Sie in der Einwohnerfragestunde einige Fragen bezüglich der Essenversorgung in der Kita „Pustebblume“. Aufgrund der gewünschten Detailtiefe der Fragen, möchte ich meine mündlichen Antworten weiter präzisieren und zugleich die offenen Punkte beantworten.

In der Kita „Pustebblume“ erfolgte ab Januar 2020 als Ergebnis einer öffentlichen Ausschreibung ein Wechsel des Essenanbieters. Der neue Anbieter verwendet im Vergleich zum vorherigen Anbieter eine andere Zubereitungsmethode, so dass küchenseitig einige Anpassungen vorzunehmen sind. Auch in der Menüauswahl ergaben sich mit der neuen Ausschreibung einige Änderungen.

Mit Berücksichtigung dieser Aspekte, kann ich Ihre Fragen wie folgt beantworten:

1. Ist die Kita an 2 Tagen wegen der Umbaumaßnahmen in der Küche geschlossen?

Insgesamt werden die Küchenein- und -umbauten zwei Tage in Anspruch nehmen. Am 06. März 2020, als erster Schließtag, wurden Maßnahmen an den elektrischen Leitungen als auch am Wasseranschluß vorgenommen, so dass an

diesem Tag kein Strom und Wasser zur Verfügung stand. Damit war eine Betreuung nicht möglich und die Kita musste geschlossen werden. Allen betroffenen Erziehungsberechtigten wurden Alternativen für die Kinderbetreuung angeboten.

Der zweite Schließtag ist der 30. März 2020. Dieser ist jedoch ein Teamtag und wurde schon im letzten Jahr im Kitaausschuß besprochen und beschlossen. An einem Teamtag erfolgt ebenfalls keine Betreuung in der Kita, jedoch werden auch hier Alternativen für die Kinderbetreuung angeboten.

Allerdings wird dieser Tag genutzt, um die Küchengeräte final anzuschließen. Durch die Nutzung des Teamtages, erfolgt daher nur ein zusätzlicher Schließtag aufgrund der Küchenum- und aufbauten.

2. Gibt es 2 Essen zur Auswahl?

Gemäß der Ausschreibung sind 2 Essen anzubieten (nicht vegetarisch und vegetarisch). Aufgrund der Küchensituation vor Ort, kann dies jedoch erst ab dem 01. April 2020 gewährleistet werden.

3. Gibt es Schweinefleisch beim nicht-vegetarischen Angebot?

Gemäß der einzuhaltenden DGE-Standards (Deutsche Gesellschaft für Ernährung), sind in einem 4-wöchigen Zyklus maximal 8 Fleischgerichte anzubieten. Hierbei erfolgt eine Auswahl zwischen den verschiedenen Fleischarten (Geflügel, Schwein- und Rindfleisch). Gemäß den vorliegenden Essenplänen gab es in den letzten 2 Zyklen jeweils auch Angebote mit Schweinefleisch.

4. Wurden die Wasserspender ausgetauscht?

Die Bereitstellung von Wasser und anderen Getränken fällt ebenso in den Aufgabenbereich des Anbieters. Für die Wasserversorgung hat sich der Anbieter gegen die Wasserspender entschieden. Vielmehr steht Wasser in entsprechenden Kannen zur Verfügung. Die Entnahme des Leitungswassers erfolgt natürlich in der Küche. Zudem ermöglicht dieses Angebot den Zuschnitt von Obst, um den verschiedenen Geschmäckern der Kinder zu entsprechen.

Ich danke für die Hinweise und Anregungen im Hinblick auf die Essensituation in den städtischen Kindertagesstätten. Daher möchte ich darüber informieren, dass ein

weiterer Bestandteil der Ausschreibung die Bildung einer sogenannten Mensa-AG, und zwar je Los, war. In diesem Forum sind sowohl der jeweilige Anbieter, die Leitung der Kitaeinrichtung, der Träger aber insbesondere Eltern vertreten, um sich über die Essenversorgung speziell in den Einrichtungen auszutauschen, eventuelle Veränderungen anzuregen aber auch um über die Möglichkeiten der Qualitätskontrolle zu diskutieren. Die Mensa-AG der Kita Pusteblume, zu der ich Sie recht herzlich einlade, trifft sich am 31. März 2020, um 16:30 Uhr, in der Kita Pusteblume.

Mit freundlichen Grüßen



Prof. Dr. Jan König  
- Wirtschafts- und Sozialdezernent -